

しつツ!けんこう

口腔がんはどんな病気

Q 最近、テレビなどで有名人の口腔がん闘病が話題になっていきます。どんな病気ですか。

A 口腔がんは、がん全体の数%といわれていますが、インドでは40%に達します。厚生労働省は、ここ30年で4倍に増

ができています。硬い食品や歯によるかみ傷で口内炎ができたり、歯肉が腫れたり、口の中は様々なトラブルが起こりやすいため、「いつもの口内炎だ」と思い込み、気づくのが遅れがちです。

——治療方法は？
手術、抗がん剤、放射線

乳房や胃の全摘出手術は乳房や胃の全摘出手術は時に行われますが、舌を全摘出すると、食べられなくなり、話せなくなります。呼吸もノドに穴を開けて行うようになり、声も失い、顔貌も大きく変化します。人として生きる意味を失い、尊厳が大きく崩れます。機能を温存させるため、抗がん剤や放射線治療を行います。治療率は非常に

免疫、すなわち自然治療力を活発にさせる免疫療法も進んできました。

——どうやって見つければいいですか？
口内は鏡でのぞけます。乳がんの自己検診のように口腔がん検診をしてみてもいいかがでしょうか。

口腔がんも他のがんと同

口内炎と間違いやすく

えていると報告しています。

圧倒的に多いのが舌がんです。目に見える部位にもかかわらず、最近では放置したまま症状が進行する事例

の3大治療がありますが、完全に治るのは限られた時期のがんです。ある程度進行してしまつと治療は難しくなります。拡大手術が制限されるためです。

平田口腔顎顔面外科がんウイレッジ

平田 章二氏

東京医科歯科大顎顔面外科、ドイツケルン大医学部留学、札幌医大口腔外科などを経て2003年、札幌市白石区南郷通7に開院。

低く、ただ副作用に苦しむ場合も少なくありません。特に放射線治療は副作用が長期に続き、後に顔面の骨が腐ってきたり、新たながんを発生させる恐れもあります(放射線性誘発がん)。このため早期発見が必要で

様、最初の段階は痛みがありません。見た目で①白くなっている粘膜がある②赤くなっている粘膜がある③口内炎の周りにしこりがある④イボのようなものがあるといった所見がみられたら要注意です。特に、白くなっているものは白板症といわれ、「前がん状態」とされています。痛みがある場合はさらに要注意です。これらの症状を

発見、自覚し、いつもなら耳鼻科、歯科などの専門科で一度見てもらいましよう。数日治るものが1週間以上も続く時は、口腔外科や